



Mi Universidad

Control de lectura

Luis Diego Meza Alvarado

Control de lectura

Parcial I

Antropología médica II

DR. Sergio Jimenez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 01 de marzo de 2025

La historia de la antropología médica II

Dr. Sergio Ambrósio
Jiménez Ruiz
Alvarado

El documento nos informa sobre el resultado de las investigaciones en el departamento de historia de la medicina de una forma estos estudios nos revelan como sea concebido a la enfermedad y a las prácticas médicas a lo largo del tiempo esto a permitido la creación de una identidad también nos abre una ventana para poder observar y a la vez tomar conciencia en razón de las prácticas médicas tradicionales que aún persisten en la actualidad para la curación de enfermedades o también en algunas lesiones.

También nos ayuda para comprender la visión que tienen ciertos grupos sociales, pacientes y sus familiares e incluso médicos con este tipo de visión u experiencias médicas llamadas tradicionales. El documento producto de la investigación histórica tiene una propia metodología aplicada con rigor tiene características la documentación de evidencias en busca de la interpretación hechos y modos de conductarse. En estas revistas médicas se presentan interesantes ejemplos de la historia de la medicina realizada en los últimos años que nos confirman la presencia de ciertas enfermedades en

Antropología médica II

Nace la antropología Médica.

us. Diego Meza Alvarado.

16/02/25

1 **L**omocidad antigua: **A**ntes de introducirnos al tema la literatura que nos fue proporcionada nos indica que es necesario fijar los límites del campo que tiene como objeto el estudio de la antropología general, para después abordar el tema de la antropología médica. **L**a antropología médica nos indica que es un sub disciplina que se encarga de ciertos conceptos y prácticas a la interpretación y el proceso de cambio de las ideas, patrones de acción y valores que norman el ejercicio de la medicina. **T**endemos a pensar que los creadores de una disciplina son los que le dan forma y establecen sus ideas principales y la hacen oficial como un campo de estudio. **E**n el caso especial de la antropología se baso en tomar información antigua y organizar esta información en una nueva para convertirla en una ciencia dedicada al estudio del ser humano. **T**ambién nos informa que distintas pensadores de finales del siglo XIX y principios del XX son vistos como los más importantes en el proceso dependiendo del país. **H**eródoto de Halicarnaso, llamado padre de la historia y también de la etnología. **A**ngel palerm, en su historia de la

Antropología médica II

José Diego Maza Alvarado

Concepción - mágico - religiosa de la medicina
en la América prehispánica.

La civilización andina prehispánica estaba profundamente ligada a la naturaleza, lo que dio forma a su visión metafísica. Su concepción del universo se sustentaba en los cuatro elementos esenciales: tierra, fuego, aire y agua y sus creencias se transmitían a través de relatos míticos, muchos de los cuales aún sobreviven en zonas rurales. Para los incas el cosmos estaba dividido en tres dimensiones conectadas entre sí: hanan pacha (morada de los dioses), kay pacha (mundo terrenal) y ukhu pacha (reino subterráneo). Los aztecas organizaban el universo en trece niveles celestiales, el mundo terrestre y el miclán, un inframundo compuesto por nueve regiones. En la cosmología maya, la estructura del mundo se representaba mediante cinco árboles sagrados cada uno vinculado a una deidad y a los elementos naturales. La medicina en las culturas precolombinas tenía un enfoque mágico - religioso, pues se creía que tanto las enfermedades como los desastres naturales eran causados por deidades, ya fueran benéficas o

Antropología médica II. Consideraciones

antropológicas en el proceso de ^{Luis Diego Mera Alva} la formación profesional del médico general. ^{ado.}

Se menciona

que el ser humano es una entidad compleja, y su existencia está determinada por la interacción de aspectos biológicos y psicológicos. Estos factores no actúan de una manera independiente sino que se relacionan y forman una relación que define una experiencia humana. Para entender esta situación debemos adoptar un enfoque integrador como el de Edgar Morin, quien resalta el pensamiento complejo; la teoría sociocultural de Vygotsky, que enfatiza la influencia del entorno en el desarrollo cognitivo y la perspectiva de Martínez que examina la conexión entre mente, cuerpo y cultura. En la educación médica, esta visión integral adquiere aún más importancia, ya que el médico general no solo debe contar con conocimientos científicos y técnicos sino también con una comprensión del ser humano para abordar de manera efectiva el proceso de enfermedad y salud. Se menciona que la enseñanza de la medicina en Cuba enfrenta el desafío de formar médicos que además de poder dominar los aspectos clínicos

Referencias bibliográficas:

- 1.- Francisco Espinosa Ibarra, (2009) Historia, antropología y medicina.
- 2.-Gonzalo Aguirre Beltrán (1980) Nace la antropología médica.
- 3.-Oscar Frisancho Velarde (2012) Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica.
- 4.- Odalis Querts Méndez, Oilda Orozco Hecheverría, Jorge Montoya Rivera, Maidilis Beltrán Moret y Marcellys y. caballero Herrera (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.